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“Las decisiones se tomaron con 
responsabilidad y visión de futuro” 
Luego de un 2024 con grande vaivenes políticos, el vocero regional de Gobierno abordó el trabajo realizado, los desafíos 
presentes y futuros y las tareas que quedan por delante. 

D.D.P. 
La Estrella 

un poco más de 
cumplir los tres 
años de gobierno, 

el seremi de gobierno, 
colás González Gutiérrez, 
conversó a fondo sobre có- 

mose ha trabajado en este 
periodo, tanto a nivel na- 
cional como regional. 

En ese contexto, la au- 
toridad regional puso én- 
fasis en los temas que más 
aquejan a la ciudadanía ac- 
tualmente: seguridad y 
migración, junto con refe- 
rirse a la dura lucha que 
ha tenido el oficialismo 

    
por sacar adelante una po- 
lítica social que el Presi- 
dente Gabriel Boric pro- 
metió durante su campa- 
ña: la Reforma de Pensio- 

nes, con el fin de entregar 
una mayor solvencia eco- 
nómica a las y los jubila- 
dos, y una esperanza de 
una futura vejez más ali- 
viada a la fuerza laboral 

actual. 
Con una elección presi- 

dencial a la vuelta de la es- 
quina, el vocero de Arica y 
Parinacota, desglosa el tra- 
bajo del gobierno en estos 
tres años. 

-Condluyó el 2024, sin duda 

un año complejo para el 
Gobierno. ¿Considera que 
se hicieron bien las cosas? 
Sin duda, el 2024 fue un 

año complejo, pero puedo 
afirmar que las decisiones 
se tomaron con responsa- 
bilidad y visión de futuro. 
Implementamos políticas 
clave como la Ley Antite- 
rrorista y la creación del 
Ministerio de Seguridad 
Pública en el ámbito de la 

seguridad; en derechos so- 
ciales hemos tenido im- 
portantes avances como la 
Ley Karin, la Ley de Conci- 
liación de la Vida Personal, 
Familiar y Laboral, y la Ley 
TEA, por nombrar algunas 

iniciativas. Eso sí, recono- 
cemos que hay áreas don- 
de debemos seguir traba- 
jando para alcanzar mejo- 
res resultados y por eso, en 
este último año, estamos 
enfocados en continuar 

avanzando, manteniendo 
nuestro sello como gobier- 
no: una administración 
quetrabaja por la equidad, 
lajusticia, la reparación, la 
co-construcción y el forta- 
lecimiento de nuestro fu- 
turo en democracia en un 
mundo marcado por tiem- 
pos vertiginosos, la guerra, 
la crisis ecológica y sus 
consecuencias en la econo- 
mía y la movilidad huma- 

QUE VIGILA 

na. 

- Entre tantas propuestas, 
¿diría que las 40 horas y el 
aumento del salario míni- 
mo fue lo más rescatable? 
Como gobierno tenemos 
un legado que está relacio- 
nado a poner en valor los 
derechos sociales de las 
personas que habitan 
nuestra patria. Nuestro go- 
bierno proviene también 
de luchas sociales concre- 
tas: una educación pública 
y de calidad sin lucro, la lu- 
cha contra las AFPs, entre 
otras. El gobierno del Pre- 
sidente Gabriel Boric está 
demostrando con hechos 

que no sólo basta con la 
impugnación, sino que he- 
mos conducido el país re- 
cuperándonos de la crisis 
social y política más gran- 
de desde la dictadura mili- 
tar. Recibimos un país 
fracturado y hemos dado 
respuesta a los anhelos de 
una ciudadanía golpeada y 
escéptica de un país que 
les decía que todo lo eco- 
nómico marchaba bien, 
pero susituación no mejo- 
raba. De ahí la importan- 
cia de los derechos sociales 
en nuestro gobierno. Es 
cierto que las 40 horas y el 
aumento del salario míni- 
mo son hitos relevantes, 

EN TERRENO LA 
PRESENCIA DE LA PLAGA 

EN ÁRBOLES FRUTALES
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Viene de la página anterior 

pero noson los únicos lo- 
gros. También avanzamos 
enjusticia y protección so- 
cial. 

-¿Qué autocrítica hace el 
Gobierno respecto a la la- 
bor de comunicar: 
Reconocemos que pode- 

mos mejorar a la hora de 
comunicar de manera 
efectiva las virtudes de las 
políticas implementadas. 
Hemos aprendido la im- 
portancia de conectar más 
directamente con las nece- 
sidades y expectativas de 
la ciudadanía, y estamos 

reforzando nuestras estra- 
tegias en ese sentido, i 
centivando políticas públi- 
cas que se sostengan en la 
escucha activa. Nuestro 
gobierno se ha caracteriza- 
do desde el primer día por 
ser un gobierno de puertas 
abiertas y que fomenta el 
diálogo con todos los acto- 
res políticos y sociales co- 
mo nunca antes. En traba- 
jo pre legislativo, por 
ejemplo, ha considerado el 
diálogo con todos los acto- 
res involucrados, y en esa 
práctica, reforzar la labor 

comunicacional, la cual 
puede tener adherentes y 
también detractores, pero 
el factor común es que 

siempre estamos abiertos 
a escuchar críticas cons- 
tructivas, a reconocer 
errores, y tomar decisio- 
nes que nos permitan me- 

jorar nuestra administra- 
ción. 

  

-¿Cómo evalúa el papel de 
la Oposición? 
Creo que la tozudez de al- 
gunos sectores de la oposi- 
ción le juega en contra al 
país, a Chile y a su demo- 
cracia, y con ello, a cada 
una de las personas que 
habitan nuestra patria. Po- 
niendo un ejemplo, no 
puede ser posible que un 
senador no quiera aprobar 

el aumento de la PGU di- 
ciendo que va a beneficiar 
al oficialismo en un año de 
elecciones. El objetivo de 
la PGU es ser un pilar esta- 
tal que nos ayude a mejo- 
rar las pensiones que sabe- 
mos queson insuficientes, 
negarse a este aumento es 
negarse a entregarle una 
mejor calidad de vida a las 
y los pensionados denues- 
tro país. De todos modos, 
la relación con la oposi- 
ción siempre es un desafío 
en una democracia activa. 
A pesar de las diferencias, 

EN NUESTRO GOBIERNO HA DISMINUIDO LA MIGRACIÓN IRREGULAR EN UN 46% EN ELINORTE DE CHILE”, 

buscamos constantemen- 
te construir puentes, y 
también hemos logrado 
acuerdos importantes, co- 
mo por ejemplo, la ley de 

Responsabilidad Parental 
y Pago Efectivo de Pensio- 
nes de Alimentos, y los 
acuerdos respecto al pro- 
yecto de la Reforma de 
Pensiones, donde incluso 

nosotros como Gobierno, 
hemos cedido respecto al 
porcentaje de cotización 

adicional. 

-¿Siente que la propuesta 
ideológica del gobierno ha 
chocado con otros sectores 
políticos, incluso cercanos 
al oficialismo? 
Nuestra postura ideológi- 
ca nos ha permitido gene- 
rar una agenda de gobier- 
no que hace avanzar los 
derechos sociales y entre- 
gar una mayor seguridad 
económica, social y ciuda- 
dana. Por ejemplo, cuando 

presentamos proyectos de 
ley, lo que hacemos es que 
esas propuestas no sean 
reflejo de nuestra más 
profunda ideología para 
caer en otra trinchera, si- 
no lo que buscamos es que 

lo que nosotros creemos 
sea capaz de aportar al bie- 

nestar de la ciudadanía. 

  

-¿Pero no cree queesas di- 
ferencias puedan haber fre- 
nado el avance de algunas 
iniciativas? 
Por ejemplo, enla reforma 
de pensiones, lo que prefe- 

Reconocemos que 
podemos mejorar 
a la hora de 
comunicar de 
manera efectiva 
las virtudes de las 
políticas 
implementadas. 
Hemos aprendido 
la importancia de 
conectar más 
directamente con 
las necesidades y 
expectativas de la 
ciudadanía”. 

rimos antes de generar 
una trinchera ideológica, 
es generar un acuerdo que 
logre mejorar las pensio- 
nes en nuestro país. La 
oposición no nos frena 
porque hemos demostra- 
do con hechos que somos 

capaces de ceder y abrir 
una discusión con todos 
los sectores políticos en 
pos del bienestar de las fa- 
milias de nuestro país. 

-¿Cómo evalúa el trabajo 
que se ha realizado en se- 

guridad? 
La seguridad es un desafío 
prioritario y estamos cons- 
cientes delas preocupacio- 
nes ciudadanas. Es impor- 

tante recalcar que somos 
el gobierno que más pro- 
yectos ha presentado his- 
tóricamente en este ámbi- 

to, lo que ha permitido, 
entre otros avances, dismi- 
nuir la cantidad de homi- 
cidios en Chile. 
En nuestro gobierno ha 

disminuido la migración 
irregular en un 46% en el 
norte de Chile y los datos 
entregados por el Ejército 
así lo demuestran. Ade- 
más, según cifras entrega- 
das por el Servicio Nacio- 
nal de Migraciones junto 
al Instituto Nacional de Es- 
tadísticas, respecto a un 
análisis estadístico sobre 
personas extranjeras resi- 
dentesen Chile al 31 de di- 
ciembre de 2023, el total 
estimado de personas bor- 

dea los 2 millones, lo que 
representa un incremento 
relativo de 4,5% respecto 
de2022. Porotrolado, hay 
más de 1.300 carabineros 
adicionales en las calles, se 

adelanta la ley llamado a 
servicio y contratación de 
civiles para liberar 1.000 
carabineros de funciones 
no policiales. Existen 800 
nuevas plazas para forma- 
ción de carabineros, en es- 

cuelas matrices, que se su- 
man a las 2.700 plazas 
existentes. Sabemos que 
nos falta por hacer en este 

CEDIDA. 

  

EXPLICA GONZÁLEZ. 

aspecto, pero también es 
justo quela ciudadanía se- 
pa que no es algo que ha- 
yamos dejado de lado. 

-¿Cuáles son los principales 
avances, asujuicio, enlare- 
gión? 
La inauguración y puesta 
en marcha del primer Cen- 
tro de Comunitario de Cui- 

dados del país, la Nueva 
Política Nacional de Desa- 

rrollo de Zonas Extremas, 
el mejoramiento y habili- 
tación del borde costero de 
playas Chinchorro, Las 
Machas, Arenillas Negras. 

También la inauguración 
de la escuela de Pampa Al- 
godonal, obras de conser- 
vación de distintas rutas 
de interconexión regional, 
como la ruta 5, la A-27, la 

A-31, la A-210, por nom- 
brar algunas. A diciembre 
de 2024, de acuerdo al 
Plan de Emergencia Habi- 
tacional, contamos con 
4.032 viviendas termina- 
das y entregadas, lo que 
corresponde al 53% de la 
meta regional, mismo pe- 
riodo en el que se encuen- 
tran en ejecución 3.573 vi- 
viendas. 

-¿Cuáles son los próximos 
desafios? 
Actualmente estamos en- 
focados en los proyectos 
que van a ser priorizados 
dentro de la Nueva Política 
de Zonas Extremas que 
impulsó el Presidente Ga- 
briel Boric, razón por la 

cual al día siguiente que 
asumió el Gobernador Re- 

gional, Diego Paco, junto a 
la Delegada Presidencial 
Regional, Camila Rivera, y 
al Seremi de Agricultura, 
Ernesto Lee, sostuvimos 
una reunión para comen- 
zar proactivamente las co- 

ordinaciones necesarias 
para avanzar de manera 
conjunta. Es nuestro go- 
bierno el que ha entregado 
mayores recursos a la re- 
gión con políticas públicas 
como el Plan Nacional de 
Desarrollo de Zonas Extre- 

mas, el Royalty Minero y 

en nuestro caso, también 
con la Comisión Presiden- 
cial que trabajará por la 
conmemoración de los 
100 años de la anexión de 
Arica a Chile. Tenemos 

una importante inyección 
de recursos, los cuales nos 

ponen sobre la mesa el de- 
safío de ponernos de 
acuerdo entre todos quie- 
nes hoy tenemos capaci- 
dad de decisión para acor- 
dar una visión de región y 
concretarla a través de los 
recursos que están llegan- 
do a Arica y Parinacota 

gracias a nuestro gobier- 
no. 

- ¿Cómo espera que conclu- 
ya esta administración? 
Espero que esta adminis- 
tración sea recordada co- 
mo un período de avances 
significativos y compromi- 
so con las transformacio- 
nes necesarias que nues- 
tro país reclamó y que no- 
sotros supimos compren- 
der haciendo nuestra esa 
lucha. Es posible vivir en 

un país que avanza en ase- 
gurar derechos sociales, 
asegurando responsabili- 
dad fiscal aún en tiempos 
donde la economía no pa- 
sa por sus mejores mo- 
mentos, dejando de lado el 
mito de la teoría del “cho- 
rreo” que tanto daño le ha 

hecho a los anhelos de las 
personas más necesitadas 

de nuestra patria, y tam- 
bién superando los recuer- 
dos románticos de tiem- 
pos en que el súper ciclo 
de los commodities soste- 
nía tasas de crecimiento 
que no volverán en el me- 
diano plazo. Pensar en un 
Chile que es capaz de en- 
tregar bienestar y dere- 
chos sociales a sus ciuda- 
danos y que avanza sin de- 
jara nadie atrás es posible 
y lo estamos demostrando 
en nuestro gobierno.
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